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Comes & Bebes

Qual o segredo da 
feijoada do Sauz?

Restaurante guaraense conta como prepara seu 
concorrido buffet de sábado

Página 11

RETRATOS DO CAOS

Na sexta-feira, 25 de maio, já não havia combustível em nenhum posto do 
Guará, por causa do protesto dos caminhoneiros contra os preços abusivos 
dos combustíveis. Gás de cozinha também vai acabar no final de semana.

POR ONDE ANDA?
Francisco 
Brandes
Administrador regional do Guará de 1979 
a 1985, Francisco José Pinheiro Brandes foi 
quem ficou mais tempo no cargo numa mesma 
gestão. E só deixou a Administração do Guará 
para assumir a Secretaria de Administração 
do GDF atendendo a convite do então 
governador José Aparecido de Oliveira. Por 
causa de um infarto e de um AVC, ele perdeu 
a fala e parte dos movimentos, mas continua 
lúcido (Página 11).

Animais 
protegidos
O governador Rodrigo Rollemberg 
sanciou nesta semana lei do deputado 
distrital guaraense Rodrigo Delmasso 
estipulando multas pesadas a quem 
for flagrado maltratando animais.
No Guará, as principais vítimas dos 
maus tratos são os cavalos usados para 
puxar carroças.
                                                          Página 7

Concessão do 
kartódromo adiada.
De novo!
O governo adiou pela terceira vez a abertura das propostas para a 
concessão do kartódromo do Guará, o que levanta suspeitas sobre a 
conclusão do processo. Atual concessionário aciona a Justiça alegando 
irregularidades na licitação (Página 5).
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Do luto à luta
Única sobrevivente 

de um trágico acidente 
em 2010 no trevo de 
Correntina, onde o 
marido e quatro filhos 
vieram morreram 
incendiados numa 
batida,  a professora 
guaraense Vânia 
Carvalho lançou em 
2014 o livro "Pérolas 
no Asfalto". Ela relata 
em comoventes e 
inspiradoras páginas 
a sua história. A 
Campanha foi iniciada  
no dia 17 de abril 
e finaliza em 17 de 
junho. São 60 dias 
de divulgação para 
alcançar a meta 
desejada.

"Me impressiono a cada dia com a reação positiva 
dos leitores que têm lido, gostado e indicado para outras 
pessoas. Sem falar dos inúmeros pedidos e palestras 
motivacionais já agendadas, onde as pessoas querem 
adquirir livro", afirma Vânia.

Para contribuir basta entrar em: www.kickante.com.
br/campanhas/optei-pela-felicidade 

Outras informações pelo telefone (61) 99993-8173

&POucAs    BOAs

Arena Gastronômica neste sábado 
A primeira Arena 
Gastronômica do 
Festival Brasil Sabor 
será neste sábado, dia 
26 de maio, das 10h 
às 16h, no Ginásio da 
Cave, no Guará II. O 
evento será dedicado 
aos ingredientes 
brasileiros. Haverá 
palestra com o 
empreendedor 
Diego Reis, com o 
tema Receita do 
Empreendedor. E 
ainda a oferta de 

pratos elaborados por chefs associados da Abrasel DF, 
com preços promocionais de até R$20. 

ALCIR DE SOUZA

30% é delas
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) determinou que os 

partidos terão  que repassar 30% do fundo eleitoral para 
as campanhas de mulheres. A decisão saiu após um grupo 
formado por deputadas federais e senadoras formularam 
uma consulta oficial ao TSE sobre a destinação do repasse 
para o fundo eleitoral.

O problema dos partidos é encontrar tantas mulheres 
candidatas com potencial pra consumir esses 30%. 
Infelizmente, essa cota feminina obrigatória nunca foi 
realmente preenchida, a não ser por um faz de contas para 
atender à lei eleitoral.

Lembro que há alguns anos uma secretária do até 
então administrador regional Alírio Neto foi registrada na 
lista de candidatas do PPS e não recebeu um voto sequer, 
porque foi incluída apenas para cumprir a meta. Não teve 
voto nem dela mesma. 

Alírio continua 

candidato ao GDF
Como se previa – e eu havia cantado essa pedra aqui – 

Alírio e Izalci não conseguiram se acertar e não vão fazer a 
dobradinha guaraense para o governo do Distrito Federal.

A negociação é que o melhor nas pesquisas seria o 
cabeça da chapa e o outro o candidato a vice-governador. 
O problema é que os dois estavam determinados na 
sua respecita candidatura e dificilmente esse acordo 
teria sucesso. Não deu outra. A intervenção do senador 
Cristovam Buarque optando por Izalci apenas antecipou o 
desfecho.

Mesmo sem a companhia de Izalci, Alírio resolveu 
manter sua candidatura, com as bênçãos do presidente 
nacional do PTB, Roberto Jeferson. E já ensaia uma 
dobradinha com a também pré-candidata Eliana Pedrosa. 
E garante que está disposto a manter sua candidatura até 
o fim. 

Resultado: os dois serão concorrentes do mesmo 
aspectro eleitoral e ideológico, ou seja, vão dividir os votos 
de uma mesma faixa. 

Frejat e Rollemberg comemoram.

E os candidatos do Guará?
Mesmo que ainda falte dois meses para a oficialização 

das candidaturas, já se sabe que são os pré-candidatos, ou, 
pelo menos que tem pretensões de se candidatar.

Desde o ano passado que venho afirmando que o 
Guará não terá sequer dez candidatos em 2018, contra os 
28 de 2016. Minha previsão está se confirmando.

Por enquanto, somando todas as pré-candidaturas de 
moradores da cidade postas,  chega somente aos dez. Além 
de Alírio Neto para uma vaga majoritária (governador, 
vice, ou senador), os outros são Marcos Dantas e Expedito 
Veloso para federal; Roberto Policarpo, André Brandão, 
Rodrigo Delmasso, Tânia Coelho, Adolpho Fuíca, Rócio 
Barreto, Antonio Sena e Vânia Gurgel para distrital. 

Quem mais?

Márcia abandonada
Durante o velório da mãe, um dos 

filhos da ex-administradora regional 
do Guará Márcia Fernandez fez um 
contundente desabafo sobre o abandono 
a que ela foi relegada nos últimos anos 
por parte de amigos e, principalmente, de 
políticos com quem ela havia trabalhado. 
Esta seria inclusive uma das causas 
do agravamento da doença de Márcia, 
por sentir-se incapaz de continuar 
trabalhando e servindo à política, uma de 
suas duas paixões profissionais – a outra 
era a educação.

Márcia chegava a se expor nas redes 
sociais, pedindo um emprego, porque não 
aguentava mais continuar em casa.  Falava 
abertamente da solidão que sentia e da 
vontade de voltar a trabalhar. Mas não foi 
atendida.

Muitos dos políticos que estavam no 
velório ficaram visivelmente contrangidos.

Chuva cancela 
orquestra sinfônica

A chuva torrencial que caiu no Guará 
na noite no sábado passado, 19 de maio, 
provocou o cancelamento da apresentação 
da Orquestra Sinfônica de Brasília no 
Parque do Guará, em comemoração ao 
aniversário da cidade.

A cobertura protegia bem os músicos, 
mas o público ficaria completamente 
exposto. Por isso, os organizadores 
preferiram cancelar a apresentação, um 
dos pontos altos da festa. 

Baile da cidade neste 
sábado

Acontece neste sábado, 26 de maio, 
o evento social mais significativo do 
aniversário do Guará, o Baile da Cidade. 
Com animação das bandas Brasil e 
Potência do Cerrado, o baile vai reunir 
a sociedade guaraense, embora tenha 
perdido o charme de anos anteriores, 
quando a maioria dos convidados se 
conhecia e era obrigada a ir com roupa de 
festa – até administrador regional chegou 
a ser barrado na portaria por não portar 
gravata, que teve que buscar em casa. 
Hoje, os convidados são “pegos no laço”, 
diferente da época em que os convites 
eram disputados antecipadamente.

O ingresso individual custa R$ 60 e dá 
direito a drinks e jantar. E ainda pode ser 
reservado através do fone 99665.1517. 





Nossa qualidade e dedicação 
estão nos números. Há 12 anos, 
somos líderes de vendas Fiat da 
capital federal e de todo o País, 
contribuindo cada vez mais para o 
desenvolvimento da nossa Brasília. 
Com as melhores condições de 
pagamento, preço e taxas, a Bali 
mantém seu compromisso com o 
consumidor e, por isso, temos o 
orgulho de estar entre os Maiores.

A MAIOR  
CONCESSIONÁRIA  
FIAT DO BRASIL

3362.6230 
SIA TRECHO 3 NOROESTE/SAAN

3213.7800
CIDADE DO AUTOMÓVEL 

3363.9099
AEROPORTO 

2195.2111
JK SHOPPING 

3491.6020
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Marcada para ser 
concluída no dia 
22 de maio, a con-

cessão do Kartódromo do 
Guará foi novamente adia-
da para o dia 29 de maio. 
O terceiro adiamento foi 
publicado no Diário Oficial 
do DF com a justificativa 
de “implicar alterações na 
reformulação da proposta, 
ou o cumprimento de no-
vas exigências”.  Essa, aliás, 
é a mesma explicação dada 
pelo governo para os dois 
primeiros adiamentos – ini-
cialmente, a licitação deve-
ria ter acontecido no início 
de abril, depois adiada para 
o final de abril e na segunda 
vez para o dia 22 de maio. 

Outro fato que chama a 
atenção e coloca em dúvi-

das a conclusão do proces-
so foi a mudança do órgão 
responsável pela conces-
são, que antes era coor-
denada pela Secretaria de 
Parcerias Público-Privadas 
da Secretaria de Fazenda e 
passou para a Secretaria de 
Projetos Estratégicos, liga-

da diretamente ao gabinete 
do governador Rodrigo Rol-
lemberg. Com isso, mudou 
também o gestor e mentor 
do projeto, que era tocado 
por Rossini Dias, e passou a 
ser de responsabilidade de 
Daniel Vicente Evalt. Essa 
mudança de responsabi-

lidade, que implicaria em 
ajustamentos da burocracia 
interna do novo órgão res-
ponsável,  teria sido o mo-
tivo para o novo adiamento. 

Resistências e  
ação na justiça

A concessão do kartó-
dromo à iniciativa priva-
da, que inicialmente foi 
pensada como uma Parce-
ria Público-Privada (PPP), 
sofreu resistências de al-
gumas lideranças comuni-
tárias desde a audiência 
pública realizada na Admi-
nistração Regional do Gua-
rá, no ano passado.  Desde 
então, a intenção do go-
verno vem sendo bombar-
deada nos grupos sociais 
por aqueles que são contra 

a privatização do maior 
espaço de lazer da cidade. 

Um dos principais crí-
ticos do projeto é o pre-
sidente do Guará Motor 
Clube, José Argenta, que 
administra o kartódromo 
Ayrton Sena há 15 anos. 
Além de argumentar que 
cerca de 300 empregados 
correm o risco de ficar de-
sempregados com a con-
cessão, Argenta entrou na 
Justiça contra o projeto, 
alegando várias irregula-
ridades, entres elas o au-
mento da área a ser con-
cedida à iniciativa privada, 
segundo ele, para atender 
aos interesses de um de-
terminado grupo conside-
rado como o virtual vence-
dor da licitação. 

Sucessivos adiamentos e troca de gestor da licitação coloca projeto em dúvida. 
Atual gestor aciona a justiça 

Concessão do Kartódromo 
adiada. De novo!

DE ROSCA



Brasília melhorando e a nossa 
vida também. Com as obras de 
infraestrutura da orla do Lago Paranoá, 
a população tem mais uma opção de 
lazer para aproveitar e curtir com a 
família. Os novos decks que ligam os 
parques Asa Delta e Península Sul ao 
Pontão se juntam às trilhas às margens 
do Lago, oferecendo um espaço 
acessível, seguro, organizado e repleto 
de opções para a prática de esportes 
e lazer. Ao todo, foi desobstruído 

1,7 milhão de m2 em toda a orla. 

É mais qualidade de vida para todos.

Democratização

da orla do Lago.

A gente sabe
o valor
que tem.

interligadas às margens do Lago.
6,5 km de trilhas

Marina Pimentel
Advogada



26 DE MAIO A 1 DE JUNHO DE 2018JORNAL DO GUARÁ 7 

O governador Rodri-
go Rollemberg san-
cionou nesta terça-

-feira, 22 de maio, a Lei 
6.142/2018 que altera a 
Lei nº 4.060, de 18 de de-
zembro de 2007 de auto-
ria do deputado guaraense 
Rodrigo Delmasso (PRB), 
que define sanções a serem 
aplicadas pela prática de 
maus-tratos a animais. 

O Projeto traz um avan-
ço para o Distrito Federal. 
A medida atualiza a Lei dos 
direitos dos animais do-
mésticos, já que na redação 
anterior não havia uma le-
gislação que os abrangesse. 
Além de tornar a fiscaliza-
ção mais eficiente, punindo 
instituições e não apenas 
o tutor, altera também os 
valores das multas e prevê 
requisitos para garantir o 
bem-estar dos animais. Na 
legislação anterior, a mul-
ta variava de R$ 200, para 
casos considerados leves, 
a R$ 2.250, para infrações 

graves. Agora, o fiscal pode 
aplicar a correção, ao iden-
tificar a situação de cruel-
dade, no valor de 1 a 40 sa-
lários mínimos.

Autor do projeto, o de-
putado Rodrigo Delmasso 
afirma que o DF pode ser 
referência no combate aos 
maus-tratos. “Aqui, eu só fui 
um signatário e tive a honra 
de trabalhar para a aprova-
ção desse projeto. E no que 

depender de mim, faremos 
do DF um exemplo de boa 
execução da política de pro-
teção animal”.

Como tipificar
 Agora, são tipificados 

como maus-tratos os atos 
que atentem contra a li-
berdade psicológica, como 
deixar o animal amarrado 
por muito tempo, ambien-
te comportamental, fisioló-

gica, sanitária e ambiental 
dos bichos. Antes, somente 
eram autuados casos em 
que eles estivessem com 
danos físicos, como cortes 
ou feridas abertas.

 Para o secretário do 
Meio Ambiente, Felipe Fer-
reira, a lei observa que os 
animais são seres racionais 
que são capazes sentir do-
res, amor, alegria, por isso 
é tipificado danos emocio-

nais. “O apoio do deputado 
é fundamental para que a 
gente consiga fazer uma 
política mais forte, não só 
na questão da legislação 
mas no apoio até com re-
cursos orçamentários para 
a gente melhorar a ques-
tão do hospital veterinário 
ou implementar a questão 
mais forte do controle po-
pulacional que é a castra-
ção”, completa.

Uma das poucas regiões do DF onde a carroça continua permitida, acontece  no Guará maior quantidade de maus tratos a animais

Governo sanciona lei de Rodrigo Delmasso contra maus tratos aos animais

Animais protegidos 
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Na década de 80, insatis-
feito com os que vinham 
pegar no Guará crianças 

para praticarem natação no Pla-
no Piloto, em kombis e levar para 
academias, o então recém-for-
mado, Gilson Pacheco, resolveu 
implementar seu antigo sonho 
de criar uma academia de nata-
ção no Guará. Para tanto, procu-
rou o então administrador Fran-
cisco Brandes, que prontamente, 
encampou a sua ideia, indicando 
o Clube Vizinhança para o desen-
volvimento desta atividade. Sur-
gia então, a Academia Água Vida, 
que ao longo destes 35 anos de-
senvolveu e apoiou projetos so-
ciais, esportivos, culturais e am-
bientais no Guará.

Hoje a Água Vida conta com 
um dos melhores parques aquá-
ticos do Brasil, sendo formado 
por três piscinas, uma semiolím-
pica 25x13, coberta com po-
licarbonato (a única do país), 
aquecida: uma piscina especial 
para hidroginástica com barras e 
equipamentos didáticos pedagó-
gicos; uma piscina infantil toda 
adaptada para crianças. Todas 
elas possuem tratamento à base 
de sal na água.

Ao longo dos 35 anos a Água 
Vida foi inovadora em constru-
ções, equipamentos e tratamen-
to das piscinas. Sendo a primeira 
do Brasil a importar da França 
o inovador tratamento ode sal 
para as piscinas.

Aniversário
O aniversário de 35 anos da 

academia Água Vida foi uma co-
memoração que envolveu todos 
os seus frequentadores com di-
versas atividades com seus alu-
nos e familiares entorno de um 
único ideal: vida feliz e saudá-
vel, priorizando a qualidade de 
vida. No último sábado, dia 19/5, 
quem passava pela avenida Con-
torno do Guará II não deixava de 
parar e dar uma olhada nas de-
zenas de pessoas que praticavam 
atividades físicas na tenda mon-
tada na entrada da academia.

 Superar a qualidade dos ser-
viços oferecidos com o cresci-
mento da clientela ao longo dos 
anos, sem perder a característica 
de uma grande família, foi sem-

pre o maior desafio do negócios. 
Novos desafios foram lançados 
com um grupo de alunos cada 
dia mais exigentes por técnicas e 
práticas saudáveis. Tendo como 
carro-chefe a natação e a hidro-
ginástica, a Água Vida, hoje, pode 
se orgulhar de ter entre seus alu-
nos, pais, filhos e netos de uma 
mesma família, praticando ativi-
dades físicas diferenciadas para 
cada etapa da vida.

E este diferencial, de ser uma 
empresa pioneira no Guará e 
mantida pela família Pacheco, 
se torna uma opção de vida para 
quem frequenta a Água Vida. Os 
atuais gestores, Bárbara, e Iuri 
Pacheco e Flávio Soares, foram 
criados e hoje, lapidados, para 
tocar em frente o negócio da fa-
mília. Em cada sorriso, em cada 
cumprimento aos alunos, no 
atendimento às reivindicações 
por melhorias e novos cursos 
e técnicas, eles imprimiram a 
marca da juventude sem perder 
a ternura. A constatação vem 
através dos depoimentos dos as-
síduos frequentadores.

Claudionor José da Silva, 51 
anos, há 7 anos praticando hi-
droginástica três vezes por se-
mana, começou na água Vida por 
indicação médica, sua melhora 
salta aos olhos. “Era totalmente 
travado, atrofiado. Tenho reuma-
tismo nos nervos.Com a prática 
de exercícios dentro da água pas-
sei a ter amplitude nos braços, 
melhorei a coluna, as pernas e 
minha locomoção. Não vou pa-
rar tão cedo. A academia é nota 
mil. O Iuri, a Bárbara e o Flávio 
são pessoas maravilhosas que 
me receberam de braços abertos. 
São pessoas receptivas e os pa-
rabenizo por tudo que tem feito 
por cada um de nós. E o Guará só 
tem a ganhar com uma empresa 
atuante no mercado fitness como 
é a Água Vida”, disse entusiasma-
do “Seu Neném”, como é mais co-
nhecido.

 Com mais de 30 anos de aca-
demia é outro exemplo é Rosário 
Dutra, que hoje pratica Natação 
e Pilates, ou seja, passa todos 
os dias da semana em busca de 
qualidade de vida. Detalhe, hoje 
Moradora de Águas Claras, não 
abre mão de frequentar a Água 
Vida. Seu filho Igor Dutra, 33 
anos, aprendeu natação desde 

os 5 anos na academia, passou 
pela musculação e hoje, é aluno 
de Karatê.

Mais filhos do Guará nascen-
do e crescendo na prática da na-
tação na Água Vida. Orgulhoso 
do desempenho do filho Davi 
Milhomem, 4 anos, na piscina, 
o engenheiro Pedro Milhomem 
se diz bastante satisfeito com os 
serviços da academia. ” Meu filho 
aprendeu rápido em poucas au-
las. Sua evolução salta aos olhos. 
A interação é muito importante. 
Os professores são muito aten-
ciosos. Optei há um ano por co-
locar meu filho aqui e só tenho 
tido boas surpresas”, afirmou en-
genheiro. 

Celeiros de campeões
A academia é campeã de nata-

ção 25º, consecutiva no Distrito 
Federal. Geovanny Lima, ganhou 
nas eliminatórias das Olimpíadas 
nos EUA, do campeão Michael 
Phelps. Ana Clara Jaime e Arthur 
Nunes Duarte, foto, ambos com 
12 anos, são os novos campeões 
do Centro-Oeste, em etapa dis-
putada no último dia 19/5 no 
Complexo Claudio Coutinho, em 
Brasília. Praticamente supera-
ram todas as etapas da competi-
ção com brilhantismo. Ana Clara 
foi Ouro nos 200m livres, Prata 
nos 100m livre e no 100 m de 
costas foi Prata. Levou a de Bron-
ze no revezamento 4x50 medley 
misto. Nossa futura medalhista 
olímpica. Arthur não deixou por 
menos e foi Ouro nos 100m peito 
e Bronze no revezamento 4x50 
medley misto. Orgulho para o 
Guará e seu treinador que os 
acompanha desde as primeiras 
braçadas nas piscinas da Água 
Vida. Outro grande diferencial da 
academia. Os professores de na-
tação trabalham há décadas no 
local e sempre em busca do apri-
moramento profissional para 
oferecer o de melhor aos alunos 
que tem sede de vitórias.

Tem se destacado na moda-
lidade de Triatlo (natação, bici-
cleta e corrida e A4( natação e 
corrida) os alunos da Água Vida, 
Ellen e Bernardo Mazei, que são 
primos,  e Rodrigo Braga. Já par-
ticiparam de diversas competi-
ções nacionais e internacionais 
ficando sempre entre os primei-
ros colocados.

Vida saudável para toda família
Água Vida 35 Anos

 POR ZULEIKA LOPES
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POR ONDE ANDA?

Administrador regio-
nal do Guará de 1979 
a 1985, Francisco 

José Pinheiro Brandes foi 
quem ficou mais tempo no 
cargo numa mesma gestão. 
E só deixou a Administração 
do Guará para assumir a Se-
cretaria de Administração 
do GDF atendendo a convite 
do então governador José 
Aparecido de Oliveira. 

 Professor Brandes, 
como é mais conhecido, era 
professor de Matemática 
em Sobradinho quando teve 

o nome sugerido ao gover-
nador José Ornellas pelo se-
nador José Sarney, de quem 
é conterrâneo e compadre, 
para que fosse o adminis-
trador do Guará. O próprio 
Brandes ria ao contar que 
na primeira visita que fez 
à cidade logo depois de in-
dicado sequer sabia onde 
ficava o prédio da Adminis-
tração Regional e se per-
deu à procura do endereço. 
Mesmo envergonhado, teve 
que pedir informações para 
chegar ao seu novo local de 

trabalho.
Maranhense de Barra do 

Corda, Brandes, conquistou 
logo a população guaraense 
e fez muitos amigos na ci-
dade com seu jeito simples, 
alegre e conciliador. Era 
época da ditadura militar, 
mas ele impôs uma política 
de ouvir todos os segmen-
tos da comunidade antes de 
tomar as decisões. Era um 
período  de mais recursos 
e de mais autonomia das 
administrações regionais - 
não havia Câmara Legisla-
tiva e nem parlamentares 
representando o Distrito 
Federal. Com essa autono-
mia, ele concluiu a cons-
trução do estádio do Cave, 
construiu o Ginásio Coberto 
e o Clube de Vizinhança II, o 
salão de Múltiplas Funções 
e a Feira do Guará.

Da Secretaria de Ad-
ministração foi para uma 
das diretorias do Inmetro, 
sempre indicado pelo ami-
go José Sarney.  De lá, para 
uma das diretorias do Se-
brae/DF e depois foi no-
meado delegado regional 
do Ministério da Agricultu-
ra no Distrito Federal.

Fatalidades
Em 2006, ainda no car-

go de delegado, sofreu um 
Acidente Vascular Cerebral 
(AVC), que lhe retirou parte 
dos movimentos e da fala. 
Obstinado, enfrentou uma 
pesada carga de exercícios 
físicos e de fonoaudiologia 
até recuperar boa parte do 
que a doença havia lhe tira-
do. Em 2007, outra fatali-
dade tirou a vida de um dos 
quatro filhos, Adriano, víti-
ma de um infarto fulminan-
te enquanto jogava futebol. 
Embora com as sequelas, 
Brandes continua lúcido e 
bem de saúde. 

Hoje, aos 82 anos, de-

dica-se apenas aos seis 
netos (Bárbara, Amanda, 
Felipe, Marcela, Adriano e 
João Francisco), à mulher 
Cleidiomar e aos filhos Ga-
leno (servidor da Caesb), 
Andrea (servidora do Tri-
bunal de Contas do DF) e 
Francisco Brandes Júnior 
(promotor público da cida-
de de Cristalândia, no To-
cantins) em sua casa na QI 
10 do Lago Norte ele dedi-
ca boa parte do seu tempo 
a uma das maiores paixões, 
a literatura. Poeta e escri-
tor, Brandes escreveu seis 
livros de poesia, entre eles 
Versos Diversos, Céu de Es-
trelas e Veredas de Minhas 
Quimeras. 

Francisco 
Brandes

Ex-administrador que ficou 
mais tempo no cargo

Por causa das limitações físicas, 
 Brandes tem se dedicado mais à família
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Toda feijoada é igual? Será 
que apenas os ingre-
dientes nobres, escolhi-

dos cuidadosamente pelo chef 
e proprietário Maurício Valim 
justificam a fama da feijoada 
do Sauz? 

Bem, é o responsável por 
prepara-la que mostrou ao Jor-
nal do Guará porque este prato 
tão típico ganha contornos tão 
especiais nesta cozinha gua-
raense: o cozinheiro Gelton Ca-
milo, com mais de 35 anos de 
experiência na cozinha. Ele co-
meçou aos 17 anos como cha-
peiro em lanchonetes de Bra-
sília, virou pizzaiolo, trabalhou 
em restaurantes internacio-
nais no Aeroporto de Brasília, 
em grandes restaurantes de 
frutos do mar da capital, mas 
foi no Recanto Goiano onde 
aprendeu mesmo o segredo 
desta feijoada que trouxe para 
o Sauz.

Preparo
O primeiro passo para a 

feijoada perfeita é o trato de 
cada ingrediente. Começan-
do pelo dessalgue das carnes. 
Para chegar ao ponto perfeito, 
sem tirar demais o sal e nem 
de menos, este processo deve 
ser feito lentamente. Normal-
mente leva-se mais de 3 dias 
neste trocando a água constan-

temente para regular o ponto 
ideal. No caso do charque, o 
processo é o contrário, a man-
ta de carne fresca é salgada e 
resfriada para ressecar, depois 
a salmoura é retirada cuidado-
samente. Lembrando que du-
rante todo o processo, todas as 
peças de carne estão inteiras.

Depois de devidamente 
preparadas, a panela é mon-
tada com o feijão embaixo, as 
carnes mais duras sobre ele, 
como o charque, o pé e o rabo 
de porco, e por último a cos-
telinha, o lombo e o paio, as 
carnes mais macias. Em cima 
de tudo, folhas de louro, cebo-
la, alho, pimenta do reino, la-
ranjas inteiras (as laranjas são 
higienizadas, cortadas ao meio 
e acrescentadas, servem para 
reduzir a acidez e acentuar o 
sabor das carnes), e cachaça 
de boa qualidade.  Depois de 
duas horas de cozimento, as 
carnes mais tenras são retira-
das e depois as demais, tudo é 
separado e reservado. O feijão 
continua a cozinhar para que 
alcance a maciez perfeita.

Feijoada
Só agora o prato vai de fato 

virar feijoada. Com os ingre-
dientes cozidos inteiros e se-
parados, é hora de cortá-los, 
um a um. Um fundo de panela 

é preparado com bacon, cebola 
e alho e então recebe o feijão 
(segundo o cozinheiro Gelton 
Camilo, para a calda do feijão 
adquirir o ponto de chocolate). 
Em panelas de ferro separadas 
(são seis panelas na feijoada 
do Sauz), cada corte de carne é 
novamente refogado antes de 
ser embebido no caldo de fei-
jão preparado e só aí a iguaria 
está pronta para ser servida. 

A feijoada é acompanhada 
de arroz branco, couve refo-
gada, farofa, banana milanesa 
e fatias de laranja. Um molhi-
nho de pimentas frescas, pro-
cessadas com o caldo do feijão 
peneirado está sempre dispo-
nível. 

Outros acompanhamentos
Aos sábados, o buffet de 

feijoada (R$ 39,90 por pessoa) 
oferece sempre outras opções, 

que variam de acordo com a 
inspiração do chef. Ótima op-
ção para crianças, ou quem 
prefere um prato mais leve. Há 
sempre uma opção de salada, 
que é enfileirada com eixe em-
panado, cortes de frango, arroz 
com quiabo (especialidade do 
chef) ou outras guarnições. 

Sauz
O Sauz é aberto de terça a 

sábado para almoço e jantar 
(até 23h) e domingos somente 
para almoço. Os pratos execu-
tivos são servidos de terça a 
sexta. 

A carta de vinhos oferece 
mais de 40 opções, mais de 20 
coquetéis, sem contar as boas 
marcas de cerveja. Que podem 

ser acompanhados de tira-gos-
tos como bruscheta, carpaccio, 
iscas de filé, iscas de picanha e 
bolinhas de linguiça. E ainda os 
sanduiches especiais da casa, 
com quatro opções, com ingre-
dientes especiais, que fogem 
ao tradicional do mercado. 

Comes & Bebes

SAUZ 
Restaurante

QE 15 conjunto V
 

Feijoada aos sábados, a 
partir das 12h 

R$ 39,90 por pessoa

3036.1359
www.sauz.com.br

Afinal, qual o  
segredo da feijoada do Sauz?
O cozinheiro Gelton Camilo abre a cozinha do restaurante para  
mostrar porque a feijoada, servida aos sábados, tem feito tanto sucesso no Guará

SAUZ - Restaurante e Terraço

A preparação da feijoada 
do Sauz segue um ritual 

cuidadosos para garantir a 
harmonia de sabores e manter 

o padrão do restaurante 

O cozinheiro Gelton Camilo e a equipe da cozinha : Carlos 
Eduardo Silva, Henrique Soares e Vanilson Sousa
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PROfEssOR KlEcius

FAZER  O  BEM  NÃO  TEM  LIMITES 
Estivemos em Araguari-MG e visitamos uma 

Conferência da Sociedade São Vicente de Paulo,    a  
São João Paulo II. Seguindo os princípios da SSVP, 
a entidade  ajuda os mais necessitados  e estamos  
registrando o feito mais ainda ao verificarmos que 
a Presidenta da Conferência é uma professora com 
deficiência visual (não enxerga)  e, assim mesmo, está 
lá praticando o bem.

SECRETARIA  DA  FAZENDA  NA  MIRA  DA POLICIA
De acordo com o jornalista Mino Pedrosa do 

Quidnovi, na segunda-feira (21.5) a, Polícia Civil 
fez uma operação na Secretaria de Fazenda para 
detectar erros graves nos cálculos do IPTU/2018, 
causando enorme prejuízo à população. De acordo 
com a notícia, os cálculos da alíquota do IPTU foram 
intencionalmente calculados para cima, garantindo 
maior arrecadação para o GDF. Como a Polícia Civil 
ainda está investigando, vamos aguardar os resultados 
e, se comprovados, exigir o ressarcimento. E  nesta 
semana, também, a PC andou “mexendo” no caso do 
DF-Trans.  

PRESIDENTE  DA  FIBRA   
DEFENDE  APROVAÇÃO   DA   LUOS 

O Presidente da Fibra-DF  divulgou nesta semana 
a agenda legislativa do órgão defendendo a imediata 
aprovação da LUOS (Lei de Uso e Ocupação do Solo).  É 
preocupante esta defesa, pois se a Luos   for aprovada 
da maneira que foi encaminhada para a Câmara 
Legislativa será um desmonte do planejamento urbano 
do Guará.  Mais uma vez sugerimos ao  Administrador 
que convoque as lideranças da Cidade e os técnicos das 
secretarias responsáveis para discutirem as propostas 
da Lei. É urgente essa discussão para, como sempre, 
não chorarmos depois o leite já derramado.

BESSA  DÁ  SOCO  EM  ASSESSOR  DE  ROLLEMBERG 
Conforme notícia divulgada no Correio Braziliense, 

o deputado federal  Laerte Bessa (PR-DF) agrediu 
com  um soco um sub-secretário da Casa Civil do GDF,  
quando discutiam os recursos do Fundo Constitucional 
do DF. É...,  a luta eleitoral está levando os candidatos 
aos extremos. E Nós, pobres eleitores, só observando, 
mas estamos  de olho...

GREVE  NÃO  É  SÓ  DOS  CAMINHONEIROS 
A greve deflagrada esta semana pelos 

caminhoneiros tem de ser encampada por todos nós, 
pois as decisões do Governo afetam a todos. Fiquemos 
atentos às atitudes tomadas pelos governantes, visto 
que diminuir apenas o preço do óleo diesel  e deixar os 
preços da gasolina como estão não resolve. Portanto, 
está na hora da sociedade em geral também se 
manifestar.

QUEREM  CULPAR  ATÉ  A  DILMA  
É até engraçado o que os defensores deste governo 

chegam a falar.  Não conseguem governar e todas as 
suas decisões são para prejudicar o povo e, agora, 
alguns dizem até a culpa é da ex-presidenta DILMA. 
Temos, realmente, que rir...

CONCESSÕES  DO  CAVE   
DEVEM  PARAR  MESMO  

Considerando as informações e “palpites” de 
servidores do GDF, as licitações para concessão do 
kartódromo  e das demais instalações do Cave não 
saem mais este ano. Não somos totalmente contra, mas 
o que  queremos é  que sejam melhor analisadas e que 
não seja  entregue nosso patrimônio (sim, patrimônio 
da comunidade!) desta  maneira, principalmente num 
ano eleitoral. Vamos defender o que é nosso!

4º. PEIXAMENTO   
DO  RIO  PARANAÍBA 

Acontecerá  no próximo dia 04 de junho,  a 
soltura de 30.000 alevinos  no Rio Paranaíba na 
divisa de Catalão e Araguari para povoar ainda 
mais o rio e aumentar a pesca  que é uma fonte 
de renda de muitos pescadores da região. Quem 
estiver viajando neste dia, será interessante dar 
uma paradinha para apreciar esta atividade que 
sempre conta com a presença de alunos das cidades 
vizinhas. Os amantes da Natureza e defensores do 
meio ambiente vão adorar o local. Estivemos lá e 
vimos o entusiasmo dos idealizadores do projeto.




